Conferencia de Fernando Morán (PSOE)

Política exterior sin OTAN

- Se necesita una cobertura de defensa a nivel europeo fuera del marco de la OTAN.
- España no tendrá garantías de defensa dentro de la OTAN

Dentro de la campaña organizada por el Partido Socialis-'a Español sobre la entrada de España en la OTAN, se organizó el pasado martes una conferencia - coloquio en el Palacio de Benacazón a cargo de Fernando Morán.

Como punto de partida expuso las líneas matrices de la política exterior en base a nuestra situación geopolítica. Destacando la evolución del sentimiento europeista desde el franquismo a nuestro días. El cuerpo del debate fue la entrada de España en la OTAN exponiendo las razones y argumentos sostenidos por el partido ucedista. Como colofón se propuso la posición del PSOE.

Tras la prolongada espera, el pasado martes el PSOE representado por el senador y diplomático Fernando Morán expuso bajo el epígrafe "Política exterior" las razones por las que su partido no aceptaría la entrada en la Organización del Atlántico Norte. Jesús Fuentes, congresista del PSOE por Toledo, presentó a su compañero e inscribió la conferencia dentro del "proceso de infor mación sobre nuestro planteamiento respecto a la OTAN".

Para Fernando Morán, la política exterior española está ba-. da en el principio de solidaridad internacional y a las posibilidades estratégicas de nuestro

Reafirmó el sentido europeís ta del pueblo español de un

modo claro desde 1977 y laten te como opción democrática y liberal desde la Conferencia de la Haya. Sin embargo, el tema OTAN está dentro de las alianzas militares y en interrelación con las bases americanas heredadas del régimen anterior. El problema se cifra en la dependencia del crédito internacional hacia los Estados Unidos.y su compensación tratando de incrementar el potencial militar en España.

Pero como apuntaba Fernando Morán, el tema se constriñe a tres preguntas: ¿Qué es la OTAN?, ¿Sustituirá el pacto con EEUU?, y ¿Qué cambios producirá en nuestro país?.

Las razones esgrimadas por el partido del Gobierno, según Fernando Morán, son tres:

1ª.- De tipo subjetivo, existe el deseo de diferenciar el Gobierno Suárez del Gobierno Calvo Sotelo, "deseo de aparecer como coherente" cuando se han desperdiciado las posibilidades de una política exterior exitosa respecto a Latinoamérica, Arabe y Tercermundista. Como pantalla se produce una falsa identificación entre la Comunidad Eco nómica Europea y la OTAN.

2ª.- Intento de construir la gran derecha, presentando a la OTAN como opción de derechización de la política exterior europea. Hecho que provocaría una limitación en la evolución del país hacía la izquierda por la via parlamentaria.

3ª.- Como aglutinante para la propia UCD.

Los postulados defendidos por UCD de entrada en la OTAN equivalente a ser euro peos y situar el ingreso como defensor del sistema democrático fue contrarrestado con los casos históricos referidos a Portugal, Grecia, Turquia y Francia. En la OTAN, según afirmó Fernando Morán, la única guía es la militarización del pensamiento político.

Ante la OTAN el PSOE pro pugnaba el Referendum, solicitado mediante la recogida de firmas ante el Presidente del Gobierno y la necesidad de una cobertura de defensa a nivel europeo, al margen de la bipolaridad USA-URSS y solucionar la distensión.

A la conferencia asistieron representantes del PSOE de Toledo y García Tizón (miembro de Coalición Democrática le Toledo)

Ponencia que dictamina el borrador, de Estatuto

Los temas más conflictivos, "aparcados" para la segunda lectura

• La ley Electoral y el Poder Judicial, para la próxima reunión del día 2

El jueves día 24 tuvo lugar en la Diputación Provincial de Toledo una reunión de la ponencia que dictamina el proyecto de borrador del Estatuto de autonomía. A la misma asistieron 5 miembros de UCD, 3 del PSOE, 1 de CD (una de las primeras reuniones a las que asistía un miembro de este grupo) y 1 del PCE. La reunión duro alrededor de cuatro horas, y en ella se hizo una primera lectura del borrador, admitiéndose numerosas enmiendas, de las doscientas que hay presentadas.

Una vez finalizada la reunión, Gonzalo Payo, Presidente de la Diputación y miembro de la ponencia, explicó a LA REGION los temas principales tratados en la ponencia. En palabras de Gonzalo Payo, los temas más conflictivos han sido los referentes a la Ley Electoral y la ordenación del poder judicial. Precisamente el estudio de estos temas ha quedado pospuesto para una segunda lectura, que tendrá lugar el próximo día 2 en Alcázar de San Juan. En cuanto al tema electoral, UCD estima que la Ley Electoral debe ser realizada por el Parlamento regional, y para la primera legislatura, el mismo partido propone seis parlamentarios por provincia y cinco en el caso de Guadalajara, por tener menos habitantes.

Según Gonzalo Payo, "sería un Parlamento reducido y con pocos gastos, como correspondería a una primera legislatura". Por su parte el PSOE propugna cinco parlamentarios por provincia y un elemento corrector por número de habitantes. Esto supondría, siempre en palabras de Gonzalo Payo, "una gran desproporción en la representación regional, ya que Ciudad Real tendría doce miembros y Guadalajara cinco".

El otro tema conflictivo, tiene como eje básico la englobación o no de la audiencia territorial de Albacete dentro del Poder judicial de la Región. Sin embargo, el PSOE quiere prescindir totalmente del Poder

En la reunión se aprobaron enmiendas del PSOE al artículo 4, referente a las aspiraciones de la Región Castellano-Manchega. Respecto al tema de las transferencias, no ha habido prácticamente enmiendas, ya que según Gonzalo Payo, este punto está perfectamente estudiado con la Ley de Armonización de las Comunidades Autonómas.

A la pregunta de si en el estudio del borrador han influido los recientes pactos autonómicos, Gonzalo Payo señaló que ''està facilitando bastante la agilización de los debates, ya que apenas se ha necesitado la votación, llegándose casi siempre al acuerdo unánime de los miembros de la ponencia".

El día 2 de Octubre se realizará la segunda lectura del borrador, y es allí donde se espera que se puedan producir más fricciones entre los distintos partidos. Así mismo se presentarán dos enmiendas a la totalidad, del PSOE y del PCE.

Toledo, en visperas de la Fiesta de la Banderita

"Una vez al año le ponemos entre la vida y la muerte"

Este es el lema que presidirá este año la Fiesta de la Banderita, que tradicionalmente celebra la Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española en nuestra capital, en los comienzos del otoño.

Una vez más, un numeroso grupo de personas de forma generosa y altruista, dedicarán unas horas de su tiempo, restándolas a sus obligaciones profesionales o familiares, el día 6 de octubre, con la misión de solicitar a los toledanos un donativo según su voluntad y posibilidades, para atender las actividades y obras asistenciales que Cruz Roja Española, sostiene en Toledo.

Con las aportaciones generosas de los toledanos en anteriores fiestas de la banderita, junto a las subvenciones y donativos de Entidades y Organismos, la Cruz Roja Española ha podido realizar las siguientes actividades:

- Formación de 279 socorristas
- Realización de 1391 donacio-

nes de sangre

- Atención de 250 enfermos en la consulta de la lucha Antidiabética
- Prestación de auxilio a 2540 accidentes de carretera
- 1161 traslados de enfermos -Auxilio a 358 personas en el Puesto de Primeros Auxilios que durante el verano funciona en el embalse de Cazalegas
- Posibilitó unas vacaciones en Lanzarote a 7 personas disminuidas físicas
- Puesta en funcionamiento de un puesto de primeros auxilios en Torrijos, cuyas obras costaron 4.314.000 ptas.
- Adquirió dos nuevas ambulancias, cuyo costo se elevó a 1.600.000 ptas.
- -Hizo posibles unas vacaciones a 50 niños disminuidos físicos en Luarca (Asturias).

Este año las actividades v servicios de la Cruz Roja Espa ñola han sufrido un gran incremento, por lo que las necesidades económicas son más grandes. Al desaparecer la Escuela de Enfermeras, que tradicionalmente colaboraba desinteresadamente en la cuestación de la Fiesta.

Las persona que qui eran colaborar pueden llamar al 22 29 00 pasarse por la sede provincial (calle Moscardó, 6). Cruz Roja agradece de antemano la colaboración de los toledanos en esta noble obra.

Apertura de curso en el seminario

"Una vocación sacerdotal es algo muy serio y muy comprometedor con lo que no se puede jugar" afirmó El Sr. Cardenal durante la homilía

 Después de la Misa de Angelis tuvo lugar la lección inaugural del curso a cargo de D. Rafael Palmero.

El jueves día 24 se celebró la apertura de curso en el Seminario Mayor de Toledo.

En primer lugar, y con la asistencia del Gobernador Civil, Fernando Montero Casado de Amezúa, así como el Concejal de Festejos del Ayuntamiento de Toledo, Antonio Fornieles, y numerosas autoridades eclesiás-

ticas, el señor Cardenal ofició una misa concelebrada de Angelis.

En la homilía el Sr Cardenal, entre otras cosas, afirmó que "en este Seminario se da y se recibe, es mucho lo que se recibe, pero es importante reconocer también, con alegría, que damos lo que podemos. Por esto es una gran familia, un núcleo vivo, y pequeño del Pueblo de Dios donde todo lo que se hace tiene relación con algo tan serio y tan profundo como el Sacerdocio de Cristo. He aquí la originalidad del Seminario". Más adelante afirmaría que el Seminario no es un centro de ensavos y experiencias en que se expone a los jóvenes a toda clase de

falsificaciones. El Seminario es un centro do vida, no una anarquía. Una vocación sacerdotai es algo muy serio y muy comprometedor, con lo que no se puede jugar. Al final de la Misa los profesores que impartirán las clases durante el próximo curso realizaron la profesión de

Al finalizar la misa, tuvo lugar un acto académico en el que el Secretario de Estudios Cleofé Sánchez, leyó la memoria del año anterior; y en el capítulo económico señaló un déficit de 3.000.000 pts. A continuación el Profesor de Teología de la acción pastoral D. Rafael Palmero Palmero, pronunció la lección inaugural sobre el tema "D. Marcelo González Martín, Cardenal Arzobispo de Toledo".